

EDITORIAL

PhD. Yanary Emelina Carvallo Monsalve¹

E-mail: ycarvallo@umet.edu.ec

¹ Universidad Metropolitana. Ecuador.

Estimados lectores:

Para este primer número del año 2023, la Revista Metropolitana de Ciencias Aplicadas hace un recorrido por temas jurídicos, médicos, educativos, tecnológicos, agrícolas, marketing, administración y comercialización, cuyos contenidos son de gran interés a la comunidad universitaria.

En cuanto a temas jurídicos, se presenta investigaciones relacionadas con la desigualdad de género, enfoque legal y constitucional; estudio sobre el despido ineficaz de mujeres en Ecuador. Además, estudios sobre la naturaleza como víctima ante la perpetración. La prueba documental frente al principio de contradicción en el Código Orgánico General de Procesos, en Ecuador. La impunidad en los procesos de violencia intrafamiliar durante el confinamiento obligatorio por COVID-19. La garantía de motivación desde la línea jurisprudencial de la Corte Constitucional Ecuatoriana. El notario como promotor de soluciones no adversariales en materia de divorcio: su rol de conciliador en la actividad notarial. Abandono de causas frente a la dificultad de proponer una nueva demanda en materia civil. Y la administración de la sociedad conyugal factor de protección.

Cabe destacar la diversidad de investigaciones enfocadas con temas médicos relacionados a la salud de la mujer: Útero de Couvelaire en el contexto del síndrome de hemólisis, disfunción hepática y trombocitopenia. Tumor de ovario y embarazo. Además, de la presentación de un caso de mola embrionaria, Mola hidatiforme parcial. Además, estudios médicos sobre la formulación de un gel dentífrico de Aloe Vera L. con propiedades medicinales. Un caso relacionado a la incompetencia cervical. Mejoramiento de capacidades físicas y funcionales en el adulto mayor mediante un programa de ejercicios físicos.

En el ámbito educativo, se presentan temas de interés a la comunidad lectora, relacionados con los procedimientos para la formación vocacional y la orientación vocacional en la Enseñanza Media. Integración de la reflexión en la docencia para perfeccionar el proceso de enseñanza-aprendizaje. Estrategias para la mejora de la gestión de la innovación didáctica en los docentes de la Unidad Educativa "Los Andes". En la educación universitaria, el estudio de la gestión educativa en la universidad inclusiva. Transformación de sus procesos desde una educación personalizada y participativa.

En el área agrícola se presenta el tema del potencial alelopático de especies nativas sobre arvenses en Morelos, México asociadas al cultivo del maíz. En temas de marketing, administración y comercialización se presentan estudios sobre la comercialización de los servicios de la Academia de Idiomas Buckingham English Center de Guayaquil y Análisis estratégico con enfoque prospectivo de la Corporación Genpharma. En el aspecto tecnológico, se estudia el marketing viral para la difusión de programas sociales en las comunidades rurales de Perú; Marketing viral para la difusión de programas sociales en las comunidades rurales de Perú.

Este número presenta una diversidad de temas de interés, generados a partir de exploraciones y resultados originales, que buscan llamar la atención y brindar a los lectores temas que muestran el compromiso de la Universidad Metropolitana del Ecuador con la comunidad científica para la generación de conocimiento.